
Обращение ректора ГУАП Юлии Антохиной: 

 

Хочу поблагодарить наш коллектив и студентов за сознательность и правильное  

понимание ситуации, которая сегодня складывается не только в нашем городе и в России, 

но и во всем мире. Это большая ответственность – принять правильные решения и  

организовать свою жизнь, ответить на самые главные вопросы сегодняшнего дня. Сейчас  

всех интересует вопрос, как осуществлять образовательный процесс и получать знания в 

том формате, который нам предлагает жизнь.  

 

Начну с того, что наш университет – федеральное учреждение и мы подчиняемся нашему 

учредителю – Министерству науки и высшего образования. Именно оно рекомендует те  

правила, которые мы должны соблюдать на протяжении ближайших дней, а может быть, 

даже месяцев. В то же время основополагающими для нас являются документы, которые 

выпускает субъект, то есть город Санкт-Петербург. Таким образом, мы руководствуемся 

распоряжениями, поступающими из Министерства науки и высшего образования, а также 

постановлениями губернатора и правительства Санкт-Петербурга. Если иметь в виду 

последние документы, которые сегодня находятся у нас на руках, становится  понятным, 

что с 6 апреля все организации высшего образования начали свою работу и после каникул  

продолжают обучение в дистанционной форме. Я напомню, что предыдущая неделя для 

студентов была каникулярной, а для сотрудников – нерабочей. С 6 апреля для студентов и 

коллег профессорско-преподавательского состава продолжается работа в дистанционной 

форме. Для других категорий работников вуза с 6 по 30 апреля – нерабочие дни. Но я хочу 

подчеркнуть, что это не каникулы и не отпуск, а вынужденные меры для нашей  

безопасности. Преподаватели будут работать дистанционно, студенты – дистанционно 

учиться.  

 

На сегодняшний день в вузе принят приказ, согласно которому с 6 апреля и до окончания 

семестра студенты будут учиться в дистанционном формате. Все, что касается общения с 

преподавателями и другими службами университета, будет проходить в дистанционной 

форме. Задача заключается в том, чтобы понять, в первую очередь для студентов, что 

такое самоорганизация своего рабочего и учебного времени, а также времени отдыха. 

Безусловно, сейчас важно отметить, что все занятия будут продолжаться согласно 

графику, который есть в разделе «Образование» для каждой учебной группы. Ваша 

обязанность, дорогие ребята, принимать участие в этих лекционных занятиях, выполнять 

все практические и лабораторные задания. Очень многое сегодня зависит от 

самоорганизованности, от вашего желания учиться с достоинством. 

 

Наш профессорско-преподавательский состав, начиная с 16 марта, очень оперативно и 

профессионально старается участвовать в вашем образовательном процессе в новом 

формате. Все системы коммуникации, благодаря личным кабинетам, работе нашего сайта, 

новому проекту «ГУАП Онлайн», живут и поддерживают все ваши потребности в 

дистанционной форме, потому что мы не можем встретиться лично. Сейчас постоянно 

поступают вопросы о том, как будет проходить и как закончится этот семестр. Поэтому в 

первый день после каникул мы приняли решение провести прямую трансляцию и ответить 

на все вопросы. 

 



ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ 

 

– Как продолжится обучение после 30 апреля, будет ли продлен дистанционный 

формат и что будет с лабораторными работами? 

 

Этот семестр мы закончим в дистанционном формате. Будут смещены сроки на ту 

каникулярную неделю, которая закончилась 6 апреля. Все сроки по окончанию семестра и 

началу сессии будут размещены до 15 апреля на нашем сайте в разделе «Образование» по 

каждому направлению подготовки. Но в целом я готова озвучить основные даты: 

окончание семестра произойдет 14 июня, сессия будет проходить с 15 июня по 5 июля, 

летняя практика начнется с 5 июля, в зависимости от курса будет определен ее срок. 

Также мы должны проговорить основные моменты, связанные с ребятами, которые 

защищают дипломы, это четвертый курс бакалавриата, второй курс магистратуры и 

выпускные курсы среднего профессионального образования. Что касается дипломников, 

госэкзамен пройдет в интервале с 1 по 14 июня, защиты дипломных проектов пройдут с 15 

июня по 5 июля. У студентов среднего профессионального образования весь процесс 

обучения закончится до 30 июня. Все рекомендации, связанные с организацией учебного 

процесса у среднего профессионального образования получены из Министерства 

просвещения. Еще раз хочу акцентировать ваше внимание, что с 6 апреля до окончания 

семестра все занятия будут проходить в дистанционной форме. Все графики и сроки до 15 

апреля будут размещены на нашем сайте в разделе «Образование». 

 

– Как будет проходить сдача госэкзамена и дипломов для выпускных курсов? 

 

Сегодня в Министерстве науки и высшего образования разрабатываются методики, как 

провести защиту диплома и сдачу государственного экзамена, то есть итоговой 

аттестации. В течение этой недели Министерство обещает нам выдать эти рекомендации. 

Я надеюсь, что уже на следующей неделе мы оповестим вас о методике приема экзамена и 

защиты. Могу только сказать, что это будет в дистанционной форме и с применением 

систем, которые будут распознавать лица. Сейчас вуз над этим работает. 

 

– Будет ли снижена стоимость обучения? Можно ли раздробить оплату за обучение, 

если родителей сократили на работе? 

 

Стоимость обучения снижена в нашем вузе не будет. И эта тенденция одинакова в вузах 

Санкт-Петербурга. Однако мы однозначно дадим рассрочку, потому что понимаем, что 

кто-то из родителей потерял работу, у кого-то приостановилось получение дохода. 

Волноваться за выполнение сроков оплаты обучения не стоит. Будут выпущены 

определенные документы и на их основании будут заключены дополнительные 

соглашения индивидуально в каждом случае, которые дадут возможность рассрочки. Если 

вы не можете оплатить этот семестр до 30 июня этого года, мы разрешим вам произвести 

выплату в течение последующего полугодия. Речь идет о переносе сроков оплаты на 

следующие 6 месяцев. 

 

 

 



– Как изменятся сроки сессии у заочников? 

 

Из-за каникулярной недели, которая была до 6 апреля, сроки сессии для заочников также 

сдвигаются на неделю вперед. Соответствующий график для каждой группы можно будет 

узнать на нашем сайте. Могу сказать только, что очного присутствия точно не 

потребуется. Поскольку сессия осеннего учебного семестра была перенесена на весну, обе 

сессии придется сдавать весной, но в дистанционной форме. 

 

– Преподаватели дают много заданий, есть видеолекции, но нет онлайн-общения для 

разбора тем. Что делать? 

 

Я напоминаю, что формат дистанционного обучения введен с 16 марта. Две недели 

преподаватели в авральном режиме подготавливали учебный материал не на одну пару, а 

на ближайший месяц. И за две недели была предоставлена информация. Напомню, что в 

сфере дистанционного обучения предполагается работа с презентациями, видеороликами 

в формате записи. Потом начались каникулы. А с сегодняшнего дня мы вам обещаем, что 

вы сможете вживую общаться с вашими преподавателями. Преподаватели будут 

заниматься с вами и отвечать на вопросы. Мы будем анонсировать сетку выходов в эфир 

для каждой из групп, чтобы к этому моменту вы прочитали материал и могли спросить о 

том, что вам непонятно. 

 

– Как будут проходить производственные практики? 

 

Практики, которые должны быть в апреле, также будут проходить в дистанционной 

форме, большинство их будет перенесено на кафедры. Это вызвано тем, что предприятия 

закрываются и отказываются принимать студентов. Что касается летней практики, сегодня 

я могу озвучить только ее сроки – с 5 июля. А про формат на сегодняшний момент точной 

информации нет. Пока мы предполагаем, что она тоже может проходить в дистанционном 

виде. В таком случае задания будут отправлять либо предприятия, либо практика будет 

проходить на кафедрах нашего университета. Но мы поддерживаем связь с нашими 

партнерами, работодателями и пытаемся найти удобный формат, чтобы задачи и проекты 

были от реальных компаний. Если до 5 июля ситуация улучшится, то будет открыт доступ 

к прямому общению и прохождению практики на самом предприятии. 

 

– Планируется ли отмена оплаты за проживание в общежитии для тех, кто уехал 

домой? 

 

Конечно! Если вы уже заплатили до конца учебного семестра и уехали домой, то эта 

оплата перенесется на следующий семестр, место за вами сохранится и ваши личные вещи 

останутся в ваших комнатах. Если вы выехали из комнаты и не заплатили, то за период с 6 

апреля до конца семестра оплата взиматься не будет.  

 

 

 

 



– Есть какой-то утвержденный режим по входу и выходу из общежития, какие-то 

правила на период самоизоляции? 

 

Доступ в общежитие ограничен, потому что мы несем ответственность за соблюдение 

правил самоизоляции. Доступ ограничен всем, включая родителей и близких 

родственников. Общежития могут посещать только те, кто там проживает. Мы постоянно 

проводим дезинфекцию этажей, санитарных комнат и комнат общего пользования. 

Каждые два часа должна проводиться дезинфекция. Правила самоизоляции определены 

постановлениями Роспотребнадзора, Министерства и Правительства Санкт-Петербурга. С 

этими документами можно ознакомиться на главной странице нашего сайта, там указаны 

все основные требования, которые следует соблюдать и тем, кто живет в общежитиях, и 

тем, кто находится дома. 

 

– Каким образом можно будет получить справки, подать заявления на материальную 

помощь? 

 

Для сотрудников бухгалтерии и управления персонала установлен следующий график 

работы: ими в понедельник и четверг справки будут рассылаться в виде отсканированных 

документов с живыми подписями и печатями на те электронные почты, с которых 

поступили запросы. Соответственно, вы можете обратиться на официальную почту ГУАП, 

либо на почту расчетного отдела бухгалтерии, либо на почту управления персонала. В 

понедельник или четверг вам вышлют скан. Когда будут сняты барьеры в связи с 

эпидемиологической ситуацией, вы сможете прийти в соответствующую службу и забрать 

оригинал документа.  Заявление на материальную помощь вы можете направлять на почту 

urmisk@guap.ru, оно будет рассмотрено при предоставлении заполненного заявления 

(скан), ксерокопии паспорта и дополнительных документов (при наличии). При наличии 

финансирования вы получите материальную помощь 

 

– Будет ли ГУАП принимать участие в Параде Победы на Дворцовой площади, и 

будут ли студенты участвовать в тренировках к параду? 

 

Парадный расчет, который должен представлять университет, насчитывает 120 человек, 

поэтому мной принято решение, что ребята не будут принимать участие в тренировках к 

параду. Хотя на данный момент подтверждающей информации, что парад не состоится 

или будет перенесен, нет. Документы из Правительства или Министерства обороны к нам 

не поступали. Первая тренировка, которая должна была состояться 8 апреля, для наших 

студентов отменена. 

 

– Есть ли какая-то информация о том, что будет с военными сборами, с подачей 

документов на военную кафедру в этом году? 

 

Сейчас ведутся переговоры с Министерством обороны. Написаны все бумаги, отправлены 

еще в нерабочую неделю. Переговоры ведутся, мы ждем. Как ждем ответа от 

Министерства науки и образования по поводу проведения итоговой аттестации и защиты 

дипломов, также и от Министерства обороны ждем разъяснений по учебным военным 

сборам и по обучению, в том числе, в Военном учебном центре. 



 

– Для публикации статьи с конференции требуется экспертное заключение. Как его 

получить, если запрещено выходить из дома? 

 

Определен порядок. Могу направить вас сайт Центра координации научных исследований 

или лично к руководителю центра Рабину Алексею Владимировичу. Связывайтесь с ними, 

они вам разъяснят этот порядок. Жизнь в университете не останавливается – экспертная и 

экспортная комиссии будут работать. 

 

– Рассматривается ли корректировка программ обучения на следующий семестр, 

например, с повторным изучением предметов? 

 

Нет. 

 

– Много вопросов про подачу документов в Военный учебный центр. Студентов 

очень волнует эта тема. 

 

Ждем разъяснений от соответствующего Министерства по данному вопросу. Дайте время, 

хотя бы неделю, потому что с каникул мы вышли только сегодня, 6 числа. И уже сегодня 

четко определен дистанционный формат обучения, во всяком случае, до конца этого 

семестра. Поэтому все, что касается точечных вопросов, в течение этой недели 

однозначно будет решено. И все решения будут доведены. 

 

– Можно ли иностранцам уезжать домой и сдавать сессию дистанционно? 

 

Конечно, можно. 

 

– Что будет с выпускными и выдачей дипломов? Тоже будет дистанционно? 

 

Да. Скорей всего, это будет так. Повторюсь: мы подождем до окончания семестра, до 5 

июля, какая ситуация будет в стране, будут ли сняты барьеры и ограничения. С точки 

зрения выдачи дипломов, скорей всего, это будет рассылка оригиналов дипломов на 

адреса по почте за счет университета. Если будет ситуация такая же. К сожалению, мы 

уже должны понимать, что на сегодняшний день о красивом празднике выпуска и 

окончания мы говорить не можем. Но всем ребятам, которые заканчивают в этом году 

наш университет, я обещаю, как только снимут все барьеры, как только нам разрешат 

выходить на улицу и вопрос самоизоляции будет отпущен, мы обязательно для вас 

организуем красивый праздник. Те, кто смогут, обязательно посетят его. Мы постараемся 

подарить вам приятные ощущения и хорошие эмоции, связанные с тем, что вы закончили 

вуз. Понятно, что не будет выдачи диплома из рук в руки, но в то же самое время я 

обещаю, что мы всех вас поздравим и праздник обязательно устроим. 

 

 

 

 



– Некоторые преподаватели не хотят проверять работы в личном кабинете. Что 

делать? 

 

Называйте фамилии этих преподавателей. Когда это безлично, сложно говорить. Какие 

это студенты задают вопрос, какого факультета, какого института, какие преподаватели и 

какой кафедры? Как долго они не проверяли? Если мы говорим про прошлую неделю, то я 

напомню, что неделя была каникулярная. И соответственно была установка на то, чтобы 

студентам на время каникул не задавать большего количества материала. А вот сейчас, с 

сегодняшнего дня, безусловно, можно говорить о том, что если преподаватель напрямую 

не выполняет своего функционального назначения в виде проверки или выставления 

оценки за задание, то здесь уже давайте переходить на указание конкретных фамилий и 

выяснять подробности в каждом конкретном случае. Ребята, я вас очень прошу, чтобы не 

пускать это на самотек и не обижать преподавателей и не обижаться самим, чтобы войти в 

нормальную форму дистанционного обучения, чтобы она была понятна вам и 

преподавателям, сейчас голову в песок не прятать, сказать, кто вы и кем недовольны. В 

нашем проекте «ГУАП Онлайн» будет отведена определенная страница, где вы можете 

писать экстренные вопросы, конкретно указывать дисциплины, преподавателей. Только я 

вас тоже прошу, указывайте и самих себя – кто вы, студент какой группы, ФИО, чтобы 

была обратная связь. И тогда мы постараемся оперативно снять напряжение и решить все 

вопросы, чтобы уже через неделю мы с вами действительно четко и плотно работали в 

формате дистанционного обучения. 

 

– Что будет с поступлением в магистратуру и аспирантуру. Как оно будет 

происходить в этом году? 

На сегодняшний день приемная кампания для бакалавриата и магистратуры продлена до 

10 августа. Что касается аспирантуры, она тоже будет продлена на какой-то определенный 

срок. В части приемной кампании четких сроков от Министерства науки и высшего 

образования мы пока не получали. Сейчас очень важно выпустить ребят с дипломами, 

завершить учебный процесс основного периода обучения. Что касается приемной 

кампании, – через пару недель, скорее всего, будет известен график. И, безусловно, мы 

будем всех информировать через сайт. Или в живом общении со мной, либо с 

ответственными за приемную кампанию – ответственным секретарем приемной кампании, 

с проректором по учебной деятельности – вы получите все ответы. 

 

– Что делать со сдачей диплома заочникам? Как им получить вызов? 

Еще раз повторяю, этот семестр все формы обучения заканчивают дистанционно. Лично 

приезжать не нужно. Сейчас выстроен учебный процесс и учебные планы таким образом, 

что все общение между студентами всех категорий всех форм обучения происходит и 

будет происходить до конца этого семестра со всеми сдвинутыми графиками в 

дистанционной форме. О справках и вызовах пока речи не идет. 

 

– Не уменьшится ли размер стипендии в следующем семестре?  

 

На сегодняшний момент Министерством определена квота финансирования фонда 

стипендиатов. Пока ни о каком ее росте или уменьшении речи не идет. Как вы понимаете, 

размер стипендии высчитывается из фонда, который финансируется Министерством, и 



количеством стипендиатов. Одно могу сказать, что размер стипендии ниже, чем размер, 

установленный законодательством Российской Федерации, в следующем семестре не 

будет. 

 

– Что будет происходить с оплатой общежитий для студентов, проживающих в МСГ? 

 

Что сейчас говорит администрация МСГ? Давайте я этот вопрос запишу, и тогда мы 

постараемся ответ разместить на нашем портале «ГУАП Онлайн». Я свяжусь с 

директором МСГ, выясню ситуацию, которая сейчас происходит, и в ближайшие дни 

дадим ответ на этот вопрос. 

 

– Как будут организованы видеолекции, будут ли видеоконсультации, чтобы можно 

было пообщаться, как будет проверяться качество этих видеолекций? 

 

Все будет записано, график каждой группе, каждому потоку будет размещен в личном 

кабинете в разделе «Образование» на нашем сайте. Что касается качества, я так думаю, 

наш университет довольно-таки оснащен всеми информационными инструментами для 

того, чтобы качество видеозаписи, даже лабораторных работ, было удовлетворительным. 

Насколько мне известно, сейчас преподаватели довольно активно применяют все 

возможности. И пока это не вызывало каких-то опасений или тревог. Главное, чтобы сами 

студенты принимали активное участие согласно дистанционному расписанию в этих 

видеотрансляциях. 

 

– Относительно МСГ говорят, что там требуют платить по договорам. 

 

Я уточню, и мы разместим в ближайшее время эту информацию. Да, договор в МСГ 

студент действительно заключает самостоятельно. Мы носим только информационный и 

дисциплинарный характер во взаимоотношениях между студентами и МСГ. То, что 

касается финансовых расчетов, безусловно, это две стороны – студент и сама 

администрация МСГ.  

 

Уточненная информация:  

 

Студенты всех вузов, проживающие в общежитиях МСГ, заключают персональные 

договоры проживания с администрацией студгородка. В связи с этим, руководство 

ГУАП связалось с администрацией МСГ и попросило дать комментарии по порядку 

оплаты проживания. 

 

По информации администрации МСГ, все студенты, ВЫЕХАВШИЕ из общежитий, 

могут претендовать на сокращение ежемесячной оплаты на сумму 500 рублей 

(стоимость пользования коммунальными услугами). Место в общежитии при этом 

сохраняется.  

 

Для того, чтобы воспользоваться скидкой за пользование коммунальными услугами в 

период отсутствия в общежитии, необходимо будет предъявить администрации МСГ 



проездные документы (билеты на поезд, самолет и т.д.), либо иные документы, 

подтверждающие нахождение в ином месте проживания. 

 

– Имеются ли сведения о числе зараженных коронавирусом среди студентов или 

сотрудников ГУАП? 

 

По той статистике, которая на сегодняшний день есть у меня, нет зараженных. Да, были 

среди нас и сотрудники, и студенты, которые имели высокую температуру или признаки 

ОРВИ. Но на сегодняшний день ни один случай не подтвержден на наличие коронавируса. 

Я начала свое обращение к зрителям с того, что поблагодарила всех за самоизоляцию, за 

сознательность и за заботу о своем здоровье. У нас, слава богу, нет заболевших. 

 

– Будут ли студентам, проживающим в общежитиях, предоставлять индивидуальные 

средства защиты – маски, перчатки, антисептики? 

 

А чем отличается сознательный житель общежития от сознательного жителя квартиры? 

Нет, не будем. Почему, не будем? Потому что вся дезинфекция, которая должна 

проводиться администрацией, проводится. И все, что необходимо в открытых 

помещениях, мы делаем. Не будем, потому что на сегодняшний день, находимся в режиме 

самоизоляции, а не в режиме карантина. Если, не дай бог, зданию будет присвоен статус 

карантина, вот тогда да, вуз будет обязан предоставлять в общежитие все необходимые 

средства индивидуальной защиты, питание и средства гигиены. Что же касается 

сегодняшней ситуации – это ваше личное здоровье, это ваша защита о самих себе, об 

окружающих и это ваше осознанное отношение к ситуации. Я вас очень прошу: если 

испытываете трудности с приобретением масок, дезинфицирующих средств, обратитесь в 

администрацию общежитий. Мы постараемся найти какие-то ресурсы, точечно, 

индивидуально рассмотрев этот вопрос. Но повторю: все-таки мы находимся в режиме 

самоизоляции, а не карантина. 

 

– Как будут сдаваться долги при переводе из вуза в вуз, в принципе долги по учебе, 

которые имеются у студентов? 

 

Все просто. Вы студенты, социально защищенная группа населения. Вы все знаете свои 

права, но не всегда знаете обязанности и не всегда их применяете. Что касается долгов, у 

каждого из вас есть индивидуальный учебный план, особенно, если вы перевелись из 

другого университета или другого высшего учебного заведения. Соответственно вы точно 

так же дистанционно, общаясь с преподавателями, можете сдать эти долги. И призываю 

не переносить их на следующий семестр. Закройте их сейчас, пусть в новом формате. 

 

– Как все-таки будет проходить приемная кампания в этом году? 

 

Приемную кампанию на следующий год мы будем обсуждать недели через две. Я не хочу 

сейчас озвучивать определенные графики или свое мнение, как будет проходить приемная 

кампания. Давайте дождемся официальных сроков, официального документа, 

разъясняющего процедуру приемной кампании нового учебного года от Министерства 

науки и высшего образования, и тогда мы вернемся к этому разговору. На сегодняшний 



день я могу четко сказать: нам ничего не мешает, даже если это будет в дистанционном 

формате подавать документы, провести прием в том формате, в котором мы умеем. У нас 

порядка 60% ежегодно поступает иногородних студентов. И, поверьте мне, все эти дети 

вместе с родителями не приезжают, чтобы подать документы, а посылают нам в 

электронном формате или по почте тот набор документов, который необходим. Поэтому я 

не вижу ничего нового или удивительного. Точно могу сказать, что это будут другие 

сроки, но уверена, что все абитуриенты, которые пройдут сложные испытания, 

обязательно 1 сентября станут студентами первого курса нашего университета. И учеба 

начнется, я надеюсь, и это будет в очной форме. По процедуре подачи документов для 

жителей Санкт-Петербурга: придется посылать либо в электронном формате, либо будет 

организован ящик, куда можно будет принести и сдать документы бесконтактно. Давайте 

вернемся к этому разговору недели через две, когда будут официальные регламенты и 

определены сроки. 

 

– Как будет работать Ивангородский филиал вуза, как там будет функционировать 

общежитие, будут ли продлевать визы иностранцам?  

 

Что касается продления виз иностранцам – не важно, являются они студентами 

Ивангородского филиала или головного вуза. Все миграционные дела оформляются нами. 

Что касается Ивангородского филиала, я бы посвятила этому отдельный эфир и 

пригласила директора филиала для ответов на эти вопросы. Филиал на сегодняшний день 

живет и функционирует в таком же формате, как весь ГУАП. Все те же самые правила 

распространяются и на студентов Ивангородского филиала. В части и общежития, и 

формата обучения, и общения с преподавателями, и выплат, и выдач справок и т.п. 

 

Мы не заканчиваем на этом общение с нашими студентами. С сегодняшнего дня в 

официальном паблике ГУАП в ВК открывается горячая линия, где письменно будут 

приниматься вопросы. Администрация вуза, различные общественные организации, в 

ведение которых находятся те или иные вопросы, будут отвечать на них также онлайн. 

Например, в этот четверг состоится встреча с проректором по учебной деятельности. О 

времени мы объявим дополнительно.  

 

– Юлия Анатольевна, прошу подвести итоги сегодняшнего эфира. 

Дорогое братство сотрудников и студентов ГУАП! Я хочу, чтобы все вы были здоровы, я 

хочу вселить в вас оптимизм. Хочу сказать, что не зависимо от формы обучения наш 

профессорско-преподавательский состав имеет очень сильную базу. Мы с удовольствием 

и гордостью будем давать материал и без страха смены обстановки общаться в 

дистанционной форме с каждым из вас. Будьте открыты, будьте внимательнее друг к 

другу, внимательнее к преподавателям, будьте самоорганизованными. Без какой бы то ни 

было паники продолжайте процесс обучения. Я верю, что скоро все преграды будут 

сняты, и мы обязательно с вами вживую встретимся и обсудим, как прожили этот период, 

период пандемии.  

 


